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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie viele Erfurter/innen haben sich über das Vorhandensein bzw. Nutzung 

der Mountainbike- Strecke im Erfurter Steigerwald bei der Stadtverwal-

tung beschwert (bitte das jeweilige Eingangsdatum und den Inhalt des 

Schreibens kurz benennen.) 

 

Der Steigerwald stellt ein wichtiges Naherholungsgebiet für die Landes-

hauptstadt Erfurt dar. Gleichzeitig ist er ein Wirtschaftswald, Lebensraum für 

heimische Wildtierarten und steht auf Grund seiner naturnahen Waldstruktur 

sowohl nach europäischem als auch nationalem Recht unter Naturschutz. Die-

se Interessen und die entsprechenden gesetzlichen Vorgaben sind bei der 

Waldnutzung zwingend zu beachten.  

 

In den vergangenen Monaten wurden die illegalen Mountainbike-Strecken 

innerhalb der zu schützenden Waldflächen massiv ausgebaut. Nachdem es 

sich anfänglich um kleinere Pisten und Schanzen sowie Bretterstege über 

Gräben handelte, haben das Ausmaß und insbesondere die Länge der Strecken 

und die Baulichkeiten stark zugenommen. Es wurden Unterstände mit Sitz-

möglichkeiten und Feuerstellen gebaut, sowie Naturverjüngungsflächen ge-

rodet und somit die wertvollen Waldflächen erheblich ge- bzw. zerstört. Eini-

ge Strecken enden auf viel begangenen Hauptwegen oder führen über diese 

hinweg.  

 

Eine besondere Unfallgefahr geht dabei von den Stellen aus, an denen die im 

Wald errichteten Downhill-Strecken die Wanderwege kreuzen. Entsprechende 

Beschwerden wurden den Mitarbeitern der Naturschutz- und der Forstverwal-

tung mündlich vor Ort vorgetragen. Beschwerdeführer sind Jäger, Hundefüh-

rer, Spaziergänger, Jogger und Kindergruppen.  

 

Unabhängig von den vorliegenden Beschwerden veranlassten die Beeinträch-
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tigung der Waldflächen, die mit der Nutzung der Mountainbike-Strecken verbundenen Haf-

tungsrisiken für die Waldeigentümer und die Unfallgefahr beim Aufeinandertreffen der ver-

schiedenen Nutzergruppen die Forst- und die Naturschutzverwaltung zum Rückbau der illegal 

errichteten Mountainbike-Strecken. Hier sei angemerkt, dass derartige illegale Mountainbike-

Strecken sich nicht nur auf den Bereich des Erfurter Steigerwaldes beschränken. Auch in anderen 

Gemarkungen sind sie vorhanden und werden mehr oder weniger intensiv genutzt. 

 

Da in einem gemeinsamen Gesprächstermin seitens der Nutzer der Bedarf an entsprechenden 

Strecken betont worden ist, führt die Verwaltung derzeit Recherchen zu alternativen Möglichkei-

ten durch. 

 

Der Amtsleiter des Forstamtes Erfurt-Willrode, Herr Dr. Freise, hat zur Gesamtproblematik Radio 

FREI ein Interview gegeben, in dem alle Aspekte ausführlich erläutert werden. Dies können Sie 

unter https://www.radio-frei.de/index.php?iid=7&ksubmit_show=Artikel&kartikel_id=8344 

nachhören. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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